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Septiembre: MIguelturra en Fiestas 
SE ESTRENARA EL NUEVO RECINTO FERIAL 

El mes de septiembre viene o signlflcor un punto y aparte en él viene el comienzo de actividades en los centros de ense
el calendario: con él terminan las vacaciones y el verano; con ñanza, son frecuentes los estrenos cinematográficos y hasta 

empieza a rodar el baJón 
de la "liga de las estrellas. 
y, como no, llegan nues
tras fiestas en honor de la 
Virgen de la Estrella. 

y los mlguelturreños las 
esperamos mirando al 
cielo para comprobar si 
también en esta ocasión 
tendremos agua. En 
octubre del año 96, 
nuestro boletín abría su 
información con el 
siguiente titular Clla lluvia 
deslució parte de la 
semana» (de fiestas). 
Esperemos tener más 
suerte en esta ocasión. 
Lo p~mero que se busca 
en el programa de actos 
son las novedades posi
bles. En esta ocasión hay 
una sustancial' y no en el 
qué, sino en el dónde, ya 
que estas serán las pri-

Los mlguelturreños tendremos la mejor feria teurlna de la historia ¡Pasa ala pég.2) 

SALUDA DEL ALCALDE 
Es determinante el momento que se elige para ponerse a escribir. El momento 

y el lugar. Aunque sea, solamente, este breve saluda. Influyen el libro que estás 
leyendo, la mllsica que está sooando y las personas que te rodean en ese rato en 
que Intentas sintonizar con aquel que decide desviar la vista de la lectura de la pro
gramación diaria de los actos para las fiestas de septiembre de este año de 1997. 

Son determinantes también. en el mejor sentido de la palabra, los diedocho 
años dedicados, en cuerpo y alma. a aprovechar la oportunidad que me ofrecels 
de aportar mi pequeña contTibudón a la transformación de nuestro pueblo, día a 
día. con la inapreciable colaboración del equipo de concejales. Ningún alcalde 
hubiera soportado tal responsabilidad. durante tanto tiempo, sin el respaldo de los 
distintos equipos de gobierno. La satisfacción de ver un pueblo en credmiento, 
lleva consigo el aumento de los servidos a mantener y desarrollar precisando 
mayor dedicación. aumentando el saldo negativo de horas con la familia. 

El Inmueble de la el Ave Mana es 
definitivamente de titularidad municipal 

Tras un intenso periodo de gestiones. que se han venido sucediendo a lo 
largo de la última década, por fin el ayuntamiento ha podido ver cumplidos 
sus objetivos, fijados unánimemente por toda la Corporación Municipal. de 
conseguir la titularidad de este edificio, que dejó de tener dueño con la desa
parición de su legítimo propietario, el Sindicato Agricola Católico. 

Finalmente, y gracias a una subvención de la Diputación Provincial por 
importe de 25.000.000 ptas .. el ayuntamiento ha adquirido el edificio. reali
zando rápidamente los trámites necesarios de escrituras y registro que con
vierten al pueblo de Miguelturra en propietario legal del citado inmueble. 
Además, la subvenci6n de la Diputación permitirá amortizar el préstamo 
bancario solicitado en su momento, por acuerdo de la Corporación. para 
cubrir la posible compra del edificio. 

Como se recordará. los fmes a los que se pretende dedicar el inmueble son 
variados, pero todos con un importe calado social. Allí, se pretende construir 
un centro para nuestros mayores. la casa de la juventud, el "hogar dellabra
doro y otros más, como museo etnográfico. archivo municipal y biblioteca 
pública. 

Para ello, se buscará la fmanciaci6n necesaria a través de las institucio
nes provinciales y regionales. 

Mil novedentos noventa y siete será el año, para la historia de nuestro pueblo, 
en el que pasarnos de los 9.000 habitantes censados, el año en el que se incor
pore el edificio antiguo Sindicato Agñcola al PatTimonio Municipal. o sea, al 
Patrimonio de todos. El año en que estrenamos nuestro Recinto Ferial (El Parque 
estará acabado en el próxJmo año). El año en que todo un pueblo exJgió Y COllSI
guió. aunque sea con un año de retraso, el inido de las obras del nuevo Colegio 
de Primaria. El año en que echará a andar la Nueva Escuela de Música. El año de 
la rotonda y la pasarela sobre la canetera. Un año más cumpliendo los objetivos 
marcados y alguno más. Un año más con la ilusión Y las ganas del primer día. 

Todo ello hace de este momento en que intentó comunicarme contigo, un 
momento especial, tlnico e Irrepetible. que me hace desear a todos. 

Salud para divertirse en estas fiestas. 
RDmaíJ Rivero 

Por último, indicar que ya se ha abierto un concurso de ideas para que, 
aquellos arquitecros que lo estimen oportuno. puedan presentar sus pro
puestas de construcción, estando prevista la futura adjudicación de la obra 
al profesional que presente el trabajo seleccionado. 

AMPLIO DESARROllO 
DEL PlAN DE EMPLEO 

Una de las prioridades de la política 
municipal es la lucha contra el desem
pleo. Así se refleja en los 
Presupuestos anuales de nuestro 
Ayuntamiento, que cada año mues
tran el esfuerzo Qunto al de otras 
administraciones públicas) por poten
ciar el empleo, principalmente entre 
los colectivos que más directamente 
sufren este problema: jóvenes, muje
res y parados de larga duración y con 
problemas de inserción social. 

La selección de los trabajadores, 
canalizada a través de la Comisión 
Local de Empleo, en la que participan 
representantes de los sindicatos 
nacionales mayoritarios y de los parti
dos políticos con representación muni
cipal. 

ActlJalmente se vienen desarrollan
do varios programas, tanto de forma
ción como de empleo. siendo el más 
importante, el realizado en colabora
ción con la Junta de Comunidades, de 
la que recibe una ayuda total de 
34.000.000 ptas., aportando el ayun
tamiento todos los costes que originan 
la cuota patronal a la Seguridad 
Social. Se da la circunstancia de que 
nuestro pueblo está entre los munici
pios de Castilla-La Mancha que mayor 
inversión realiza dentro de este pro
grama, muy por encima de otros ayun
tamientos de nuestro entamo con 
población similar. 

También, en colaboración con la 
Diputación Provincial e INEM, se esta-

(Pasa a la pág. 3) 

I DEMUeSTRA TU CIVISMO: EVITA QUE TU PERRO HAGA SUS NECESIDADES EN JARDINES y CALLES. UEVALO AL CAMPO. J 
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MIGUELTURRA 2 

( « ) 
"LLEGAN LAS FIESTAS 

Y SEGUIMOS AVANZANDO>. 

Estamos a punto de dejar atrás el 
verano con todo lo que conlleva éste: 
las vacaciones. la relajación. los via
jes. el abuso del ocio.... Pero a los 
miguelturreños. con la llegada de sep

p S O E tiembre. aún nos queda un último ava-
tar de alegría calurosa. de desenfado. 

de despreocupación. Pues. antes del monótono otoño. 
llegan las Fiestas Patronales. 

Nuestras Fiestas. a pesar de ser de las últimas del 
verano. de tener lugar tras las de la capital en las que 
tanto nos fijamos. de situarse cuando ya casi hemos 
gastado todos los ahorros con los excesos de las vaca
ciones. de coincidir con el gasto extra del comienzo del 
curso escolar. de ser. admitámoslo. un poco largas en 
su duración; entre otros. digamos. pequeños inconve
nientes. cumplen su papel con dignidad. tanto cuantita
tiva como cualitativamente. 

Con el motivo de nuestra Patrona. durante más de 
una semana. tendremos acontecimientos extraordinarios 
para el esparcimiento y la celebración general de todos: 
festivos. artísticos, sociales. deportivos. religiosos. cultu
rales; diurnos y nocturnos. para jóvenes y menos jóve
nes. para unos gustos u otros; modestos. eso sí. pero 
acontecimientos dignos para nuestro pueblo. 

Este año. además. Nuestras Flestas-97 pasarán a la 
historia local. como aquellas en que. por primera vez. se 
dispuso de un Recinto Ferial propio. específico y ade
cuado. Se acabaron: la falta e improvisación de espacio 
para ubicar las atracciones de feria. los fastidiosos cor
tes de calles y plazas. las molestias a viviendas particu
lares y colegios. la falta de estética festiva. la falta de 
servicios necesarios en una instala.ción de este tipo. 
Aunque aún incompleto. por no estar terminado todavía 
el Gran Parque Municipal donde se ubica iNuestro pue
blo dispone ya de un Nuevo Recinto Ferial digno! 

y esto. no se puede negar. es un peldaño más en el 
avance y en el progreso de los servicios al ciudadano de 
nuestro pueblo. Como lo es el Nuevo Colegio de 
Enseñanza Primaria. que deberá empezar a construirse 
tras las Fiestas. por el que tanto hemos luchado todos. 
Como lo es el crecimiento del empleo. y por lo tanto la 
reducción del paro en nuestro pueblo. con la propia 
dinámica de crecimiento municipal y con la suma de 
nuestro Ayuntamiento a todos los Planes de Empleo 
posibles. todo lo cual redunda en la contratación de 
decenas de trabajadores y trabajadoras. 

iAnimo y Felices Fiestas 1997 para Todosl 

PARTIDO SOCIALISTA OBRERO ESPAÑOL 

I N I 
FELICES FERIAS Y FIESTAS 

En esta vida todo tiene su 
tiempo y momento. por eso. en 
estos días veraniegos y estiva
les. cuando muchos ciudada-
nos disfrutan de un bien mere

cido d~scanso y. teniendo en cuenta las fechas que se 
aproximan. desde la Asamblea Local de IZQUIERDA 
UNIDA queremos desear a todos los Miguelturreños. y 
aquellos que se dignen y tengan el placer de visitamos 
unas felices. divertidas y alegres FERIAS Y FIESTAS. 

Desde el orgullo que nos da haber nacido y vivir en un 
Pueblo como el nuestro. SOLIDARIO Y RESPONSA
BLE. estas ferias y fiestas deben servir. si cabe aún más. 
para estrechar nuestros lazos de hermandad y toleran
cia. 

Desde IZQUIERDA UNIDA lamentamos tener que uti
lizar estas líneas para dirigirnos a nuestros convecinos. 
cuando lo lógico y normal (como ya se hace en muchos 
pueblos de nuestro entorno) sería realizarlo desde el 
propio programa de festejos. porque recordémoslo 
cetodos". hemos sido elegidos por el Pueblo. y un pro
grama de festejos NUNCA debe ser un .panfleto políti-

No obstante. ya habrá tiempo de hablar de política. 
ahora el el momento del descanso. la alegria y la sana 
diversión. 

IZQUIERDA UNIDA 

SEPTIEMBRE 1997 

N I 
--"-'10 .... -_, EL TAJO. lA PENUlTIMA APROPIACION DE BOND 

~¡do 
PDPukl, 

Como estamos seguros que ha llegado a wes· 
tras casas un folleto sobre el RIO TAJO, firmado 
por el Sr. BONO y una carta del Sr. Maraver, con
fundiendo y abusando de unos hechos que utili· 
zan en su provecho la caplación de votos. que es 

sólo lo que les preocupa, esIá bien que leáis. también. lo que el Presidenle Reg,onal 
del PARTIDO POPUlAR se ha visto Obligado a escribir para que. de una maneta 
auténHca y cierta, sepals a QUIEN se debe lo consegUido. ahora, el día 18 de abril de 
1997, estando José Mi Aznar de Presidente de la Nacion. Os rogamos que nos per
dáis línea. 

Toledo, ¡orlO de 1997 

Eslimadola amigo/a: 

Como Presidente Regional del Partido Popular en CastiUa·la Mardla me siento obl~ 
gado a enviarte esta carta para aclararte las inexactitudes que aparecen en el roUe1o 
remitido a los ciudadanos por el preSidente de nuestra ComUnidad, donde a6rma que el 
-Gobierm de castilla-La Mancha consiguió lo sigUiente ... " y enumera las importantes 
venlajas ronseguidas <XlII la firma del Plan Hidrológico del TaJO 

Usted. ooroo ciudadano. tiene defec:hJ a que se le diga la verdad. Y esta es: 
1. Oue ha sido el trabajo del Gobierno central. asociaciones de agñcullores. ~ 

gistas. mancomWlidades de aguas compañ las hidroeléctricas. regantes. repre
sentante de las provincias y téCniCOS, los que han sacado adelante el Plan 
HidrcHógico del TaJO. En el panllelo no se nombra a ninguno de ellos. 

2. Que el Plan Hidrológico del TaJO que acaba de ser aprobado rue una propuesta 
concreta elaborada por el actual Ministerio de Medio Ambiente. 8 panfleto CWJ lo 

""""""". 3. Qua lodos los ooIectivos implicados acepIaron la propuesla de la Ministra Isabel 
Tocino porconsiderarla una propuesta racional. seria y rigurosa. El panfleto I"X) 

inro .. a de el~. 
4. Que ellrabajo do colectivos agrarios y la voIunlad coincidenle del gobierno ceniral 

con todas las Comunidades autónomas por las que tranSQlrre la cuenca del Tajo, 
han sido las qua han pIOpiciado el acuerdo dol Conaejo del Agua. El panfte", no ~ 
adrOOe, 

5. Que la Minis1ra del Modio ambienIe. Isabel Tocino. es la que ha _ a cabo la 
negociación, consigUiendo este consenso, que los goblelllO! socialistas no fue
ron capaces de lograr durante los últimos catorce años. El panneto no lo meo
ciona. 

6. Que el Plan se aprobó en el seno del Consejo del Agua. en el que el Gobierno 
regional se encuentra en mlnoria. El panfteto orntte el dalo. 

Como lodos los ~ sabemos, en nuestra Región 00 sob!a cine
ro, y a la hora de adl1linm" el Presupuesto hay necesidades más perefllonas en las 
que Invertir que gastar erentos de millones de pesetas en panfletos con Inronn ... 
cl6n Inexacta, y con el solo fln de propagar mensajes partIdistas. Esto no es seno. 

Por tanto. y en honor a la verdad, muchos de los hombres y mujeres de esta tierra 
hemos de decir que nos produce sonrojo. que el Presidente de nuestra Comunidad nos 
envie una. carta alirmando Que el "Gobierno de castilla-la Mancha consiguió .... , desta
cando una lista de mejoras que objetivamente se han conseguido entre muchos 
colectivos e instituciones, y por la acción eficaz del Gobierno del Partido Popular . 
. Los castellanos-manchegos debemos ellg\r 8\ Gob\emo reg'ona\ ese min\mo 

de nobleza para contar las cosas como son, en este caso y en otros muchos como Las 
Hoces. anchuras, o el reciente tema. del agua del Júcar. donde por primera vez Castilla· 
la Mancha va a recibir agua de esta ruenca para sus necesidades presentes y futuras 
de abastecimiento y regad íos. que el Gobierno regional de José Bono no fue capaz de 
conseguir cuando era el PSOE quién gobernaba España. 

Sé que es de SU interés poder corllar gempre <XlII la lnIoomaá6n oqe¡iva de los 
hechos, y ésta es la confianza que me ha movido para enviarle estas lineas. 

Con la certeza de que entre todos vamos a seguir preservando la nobleza del pueblo 
casI~mmanchego. reciba un cordial saludo. 

Agustin Conde 

AL INFORMADO 

En el N.O de agosto, el Sr. Suela aJ ~ agradecemos su punto de vista en lo reJe
rente al EMPLEO. acaba su escrito indicado: que la subvenaon que reciben los emp~ 
sanos pan! crear empleo fijo la vamos a pagar entre lodos. 

Sr. Suela, no nos duele pagar -un poco más- a muchos de los que disfrutamos de 
Irabajo. si oon eso hacemos que a sus hijos. a los hiJOS de los demás y a los nuestros se 
les p¡Jeda proporc,onar un PUESTO DE TRAJO. Mucho peor fue que GRANDES CAN· 
TIDADES DE OINERO. del que hemos ido pagando. pasará a las ouenIB, co""_ 
de unos aiMios PICAROS Y 00 se haya del¡ue'IO .\1'1 duro-o 

Ud .. nos entiende porque presume de estar BIEN INFORMADO-. 
¡FELICES FIESTAS PARA TOOOS! 

PARTIDO POPUlAR 

~eptiembfe: Mi~ueUuffa en fie~ta~ Campaña de vacunación antlgrlpal t 997/1998 Concejalía para la 
igualdad de la mujer (Viene dala pAgo 1) 

meras fiestas en las que se disponga de 
recinto ferial propiamente dicho, ubicado 
en el nuevo parque municipal. 

Dentro del programa, la principal nove
dad viene dada en la feria taurina, ya que, 
también por primera vez en la historia 
reciente, podremos tener una verdadera 
corrida de toros. con tres espadas de 
renombres configurando el cartel sin olvidar 
la corrida de rejones con los Hermanos 
Domecq. 

También original seró el acto de apertura 
de las fiestas, ya que, tras la ofrenda, ten
dremos oportunidad de presenciar la actua
ción de una típica chirigota gaditana, 
auténtica Joya del internacional carnaval 
de Cádiz. 

Por lo demás, muHitud de aclividades 
deportivas y culturales, que vienen siendo ya 
tradicionales en nuestras fiestas mayores. 

La vacunación de la gripe se ha reve
lado muy eficaz en la prevenci6n de esta 
enfermedad, por eUo la Gerencia de 
Atenci6n Primaria de Ciudad Real ha deci
dido poner en marcha un año más la 
Campaña de Vacunación Antigripal. que 
será totalmente gratuita en todos los muni
cipios del área. entre los que se encuentra 
Miguelturra. 

Esta vacuna será administrada en el 
Centro de Salud de la localidad desde el 15 
de septiembre al 31 de octubre, a aquellas 

personas mayores de 65 años o menores 
que padezcan enfennedades pulmonares o 
cardiacas crónicas o diabetes , así como a 
los miembros de los CueIpOs de Policía, 
Bomberos y de Servicios Sanitarios. si así 
lo desean. 

Dada la importancia de esta campaña. 
desde el Ayuntamiento se quiere animar a 
todas las personas de estos colectivos para 
que hagan uso de este servicio que. reitera
mos, es totalmente gratuito para el ciuda
dano. 

Tramrración de la tarjeta de transporte para familia numerosa 
Como ya informamos en nuestro anterior número. las familias numerosas pueden 

beneficiarse del 50% de descuento en los transportes dentro de la comunidad. 
Para tramitar esla tarjeta NO ES NECESARIO DESPLAZARSE A CIUDAD REAL. ya 

que se debe hacer la gestión en el Centro Social Polivalente (el Miguel Astilleros. 8). 
debiendo llevar una fotocopia de la Cartilla de familia numerosa como único documento. 

Hasta conseguir la tarjeta se puede utilizar la propia cartilla de familia numerosa. 
teniendo el citado descuento y siempre denlro de este año. 

Curso de Aerobic 97/98 
Plazo de inscripción del 1 al 

30 de septiembre. Turnos de 
mañana, tarde y noches. 

Curso de Defensa Personal 
El curso dirigido a Mujeres 

de la localidad se celebrará 
durante el 4· trimestre del 97. 

La duración será de 30 
horas, impartidas en dos sesio
nes semanales de hora y 
media. 

Inscripción del 1 al 30 de 
septiembre. Plazas limitadas. 

Para más información sobre 
estos cursos, dirigirse al Centro 
Social Polivalente-Area de la 
MuJer. 
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AMPUO DEL 
PlAN DE EMPlEO CUBIERTA UNA NUEVA fASE DEL PARQUE MUNICIPAL 

(Viene de pág. 1) 

blecen contratos de tres meses de duración para realización de diferentes 
obras. 

Poco a poco el 
nuevo parque de 
Miguelturra va al
canzando su perfil 
definitivo, transfor
mando una parcela, 
hasta hace poco 
agrícola, en la más 
importante zona 
verde del municipio. 

Por otro lado, se vienen realizando sendos programas de inserción, en 
las modalidades de Pintura y Albañileria, que permite contratos de seis 
mese de duración. 

CONVENIO ESPECIAUDAD 

JJ. Comunidades A1bañileña (obrasl 
CasUlla-la Mancha 

Dipuiadón 
Provincial e 

Albañilería (obras 

INEM 

~.CC. Consejería Pintura 
Bleneslar Social 
(Cursos de Inserciónl 

A1bañilerja 

Ministerio de Industria 
Trabajo Albañilería 

MO Educación y Jardinería 
CIencia 

Manl. Básico 
Edfficios __ o 

Ayuntamiento 
(Aportación Globall --. 
TOTAL 

N" CONTRATOS DURACION 
(en meses) 

B5 3 

14 3 

12 6 

4 6 

15 3+3 

15 6;6 

15 6;6 

-

160 

APORTACION 
ECONOMICA 

25.500.000 

8.880.000 

8.700.000 

12.758.000 

8.400.000 -----
13.200.000 

- - -
18.000.000 

95.438.000 

Primero se termi
nó la zona del par
que infantil, que se 
ha convertido en ... .,., ...... 

habitual punto de ~·~i~F.;w.~rr 
encuentro de pe- Iit:.:=,--_~ ______ .....L",,","_--'''''''''= _______ ...J 

queños y mayores, estando dotado de 
modernos y atractivos elementos de 
juego. 

Por úttimo, se puede incluir el desarrollo de distintos programas de for
mación-empleo que complementan una fase de enseñanza 110 retributiva y 
otra parte de contrato laboral. Así, por un lado tenemos un programa espa- : 
cialmente destinado a mujeres, en la modalidad de. albañilería y dos ,pro
gramas de Garantía Social para jóvenes en las especialidades de Jardinería I 

y Mantenimiento Básico de Edificios. 

En estos momentos, y aprovechando las 
labores previsoras de hace más de un lus
tro, que sirvieron para plantar multitud de 
árboles; la zona dedicada a recinto ferial (la 
más próxima a la Avenida de Europa) y a 
parque, en general, disponen de una 
buena cobertura, 
presentando ya un 
aspecto muy atracti
vo que se comple
menta con diversos 
ajardinamientos de 
parcelas y paseos. 

Todo ello permitirá que, por primera vez, 
la feria de septiembre tenga su acomodo 
en el recinto. ofreciendo mayores comodi
dades tanto para los propios feriantes 
como para los ciudadanos en general, evi
tando las molestias y la provisionalidad 
sufridas hasta la fecha, 

En definitiva, esta será una feria señalada, 
porque quedarán en nuestra pequeña his-

En este último 
periodo, trazadas las 
calles, se ha produ
cido el vallado peri
metral de todo el 
recinto, con diversas 
puertas de acceso; y 
a la realización de 

las redes de alum- r:::~::::::~===:;~~~~~~~~~~~~~~~~ 
brado, agua potable 
y sistema de desagüe, También se procede toria local como la primera que se celebra
a la instalación del alumbrado y la coloca- rá en el recinto ferial del nuevo parque 

Alumnos/as del programa de Garantía Social ción de fuentes y bancos, miguelturreño, 

EL LIBRO SERA PRES'ENTADO EL VIERNES, 5 DE SEPTIEMBRE 

Crónicas de la Mancha edita un libro sobre Miguelturra 
La revista provincial "Cróni

cas de la Manchan viene rea
lizando desde hace unos 
meses una serie de libros, que 
vende conjuntamente con su 
publicaCión habitual, dedica
dos de forma exclusiva a dife
rentes pueblos de Ciudad 
Real. 

Ahora ha sido Miguelturra el 
que ha ocupado el último tra
bajo, fruto del cual es el libro 
que recoge todos los aspectos 
más importantes de nuestro 
pueblo: historia, principales 
monumentos, fiestas (con 
especial detenimiento en 
nuestros famosos carnavales), 
gastronomía, folklore, etc.; 
convirtiendo este estudio en 
un libro muy atractivo, estan
do además ilustrado con mul-

titud de fotografías y con una 
maquetación moderna y 
atractiva, 

La tirada de dicho libro será 
superior a los 4.000 ejemplares, 
estando preVisto que nuestro 
Ayuntamiento se quede con 
una cantidad suficiente de 
ellos para entregar gratwita
mente a cada familia residen
te en Miguelturra, entrega que 
se hará en los propios domici
lios para que ningún hogar se 
quede sin su ejemplar. 

El acto de presentación 
tendrá lugar en el Salón de 
Plenos del Ayuntamiento, el 
viernes, 5 de septiembre, a las 
12 de la mañana, pudiendo 
asistir las personas que lo 
deseen, con las limitaciones 
propias de la sala. 

M!iguel:turta ta,mbién recibirá ayudas 
por los daños del temporal 

El Ministerio del Interior ha publicado recientemente en el BOE una orden, 
donde reconoció el error al no incluir a un total de 19 localidades de nuestra 
provincia en los municipios afectados por el fuerte temporal de lluvia y nieve 
del pasado invierno, dando así fruto la protesta enviada al Gobierno Civil por 
una comisión de alcaldes de los pueblos afectados, entre los que se encontra
ba Román Rivero, en representación de éstos. 

Las razones dadas por el Ministerio se centran en la diHcultad de proceso de 
determinación de municipios y la aceleración con que se hicieron los trámites, 

Gracias a esta rectificación numerosos afectados tendrán la posibilidad de 
solicitar las ayudas e indemnizaciones previstas por la Ley. 

SERVICI;O DE AYUDA A DOMICILIO 
El servicio de Ayuda a Domicilio es una prestación básica que pretende 

cubrir a nivel preventivo educativo y asistencial a aquellas personas con dife
rentes necesidades y con dificultades para su desarrollo normalizado. 
Desarrollando actividades domésticas, higiénico-sanitarias, de gestión y 
apoyo psicosocial. 

Es un servicio municipal, atendido por seis auxiliares de hogar, y supervi
sado por el Centro Social Polivalente. Actualmente hay concertadas 150 
horas semanales que cubren 27 casos, aunque para septiembre se mejorará 
y aumentará a 6 casos más. 
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Adjudicadas las obras para la construcción del nuevo cole~o de primaria 
Tras la publicación, el pasado 10 de 

junio, en el Boletín Oficial del Estado del 
concurso para la adjudicación de los contra
tos de obras de construcción del nuevo cole
gio de primaria para nuestro pueblo, la 
Gerencia de Infraestructuras y 
Equipamientos de Educación y Ciencia ha 
resuelto adjudicar las citadas obras a la 

Unión Temporal de Empresas T.C.H. 
Hispania, S.A. y SCRUBER 2000, S. A., por un 
importe de 181.387.600 ptas. y un plazo de 
ejecución de diez meses. 

Por todo ello, se preve que para el curso 
98/99 Miguelturra vea cubiertas por el 
momento todas sus necesidades educativas 
en lo que a enseñanza primaria se refiere. 

Curso 97/98 de la Universidad Popular 
mente igual al del año anterior, incluyéndose 
pequeñas modificaciones, por lo que todas 
las personas que quieran participar en algu
no de sus cursos podrán efectuar su solicitud 
desde el 16 al 30 de septiembre, en la Casa 
de Cul~ura, en horario de 10.00 a 14.00 y de 
17.00 a 20.00 horas. Como en los últimos 
años, los pagos se deberán efectuar en la 
cuenta corriente la U. Popular de Unicaja o 
Caja de Madrid. 

Dada la gran demanda de plazas observa
da en los últimos años, es aconsejable reali
zar la matrícula lo antes posible, ya que, al 
ser plazas limitadas, se adjudicarán por rigu
roso orden de solicitud, cerrándose el plazo 
para aquellos cursos que cubran su número 
máximo. 

tn,/Ol '''' de .~tig".tt.wu. 
11~(¡jnd !J ..... pufa .. 

a...t.a du LtucIi. •. ' 

Una de las principales novedades de este 
curso será la posibilidad de que las personas 
que se inscriban en algún curso podrán obte
ner, por 500 ptas. adicionales, el carnet de la 
FEUP (Federación Española de UU.PP.) que 
permitirá, entre otras ventajas, obtener al 
final del curso un certificado del mismo emi
tido por la Federación en el marco de un con
venio de colaboración con la Universidad 
Complutense de Madrid. 

Una vez concluyan las Fiestas Patronales 
de nuestro pueblo, quedará abierto el plazo 
de matriculación en los diferentes cursos de 
la Upe. 

El programa, que se remitirá previamente 
a los domicilios miguelturreños será básica-

Presentación del libro «Miguelturra. Imágeries 
para el recuerdo». 

Como apertura del curso 
97/98 de la Universidad 
Popular, tendrá lugar en el 
Salón de la Casa de Cultura el 
acto de presentación del libro 
«Mlguelturra. Imágenes para el 
recuerdo», que ha sido elabo
rado por los miembros de 
Aula de Estudios durante el 
curso anterior, y cuenta con el 
patrocinio de la propia 
Universidad Popular-Ayunta
miento de Mlguelturra y la 
Asociación Provincial de 
Universidades Populares, esta 
última con una subvención de 
500.000 ptas. El acto tendrá 
lugar el viernes, 26 de sep
tiembre a las 21.00 horas, 
estando invitado todo el pue
blo en general. A la conclusión 
del acto se podrán adquirir 
ejemplares del libro al precio 
de 1.000 ptas. unidad. 

La fOtGgri1f(ito 1'105 petmlte guar$r. para sIempre, en eJ 
recuerdo fmagenes yescelldS que tml'ffian parle de r¡L!estTO 
pasado, secuencYas famfllares. l¡jb/;)rales. socJales. en deflnt

ti~ momenros de la ilrdIl cot(dlat/R que him side R/dctas en 
el pdpel. paSall..do d fólTTJar parre de nuestra histeria. 

Desde el A.ula de EsrudlOS; hemos querido mostrar a 

bXJo el p1J~blo de Mlguelfurra, par;tfr;uialTTJente. y d los 
amanres'de la ~rogfilfia. en general, una seleo¡fón t;le Ins
fdIlt.1'r¡eas 're~llvdS que han S<ilbrevlvldo al paso del 
tiempo. aunque algunas de ellas amarillentas y det.erfora
~ no RQr ello dejan de ser restlgq evlelénte de la evo/.u" 
ator¡ d.e la tilda,y de IJIS genres de nuestro-pueblo. 

Este libro. es U/lll mIrada aCraS. 'Un v/ale al pasade de I.os 
a¡;:onlec/mlenlíiS Rérsor¡ates mas SlgnlRcatJ'IIGS plaSIT/ados 
en las.. forograf(as qr,le en e7 apare:cefJ. son pe/SOnales de 
rostros Il'Is<dIllos, decorados etlri1Cddores, paIsajes fl(;:tldos: 

cflblJ/aaos '$Gbre ftenm que-permanecen lnilller.mles al paso 
del tJempp. Son. por enr;Imil de r.rxIo, festlgOS muchos de 
Ulld epoca y un lugar que yiJ hdIl pasado d ser h/stort.3. 

flnalmenté; qulsférai71as mGs!rar nuéstto ~edmlen

fD a todas ~as pe'WQi!S qu.e 0dI1 colaParildo desJr.¡temsdda, 
mente eOIl la apGrtadón de fowgR!hils.ya que sin su ¡ne5-
tll1li\ble ayuda no nas bublera std,o po.slble sacar d la luz 

esta PJ.lbúcaclón. 

Aula ce EsffJdros del Ayuntainlénto de Mfgúeltul'@ 

SEPTIEMBRE 1997 

PUBLICAMOS SUS FOTOS 

Toñi Muñoz nos trae estas tres fotos. En esta primera vemos 
a su padre, el popular Cruz «el de las telas>., realizando el ser
vicio militar (1942). 

Aqur lo vemos acompafiado de su esposa. Es un dfa seña/s
, do, pues fue cuando la Banda de Música estrenó este trale. 

Era a mediados de los afias 40. 

Le Banda Municipal al completo, bajo la dirección de D. 
Antonio Vallejo, en una procesión de Semana Santa, a su 
paso por la capitalina calle de Toledo, a finales de los afias 50. 

Mucho más reciente es esta fotografía, propiedad de Víctor 
López Cld·Fuentes. Se trata de los alumnos de 3° de EGB del 
colegio El Pradlllo (entre los que se encuentra él) con su 
maestro D. Félix. Afta 1976. 
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¿ Quién e,s quién?------
Ramón Sobrino Muñoz, vicepresidente de la Agrupación Astronómica de Miguelturra 

La Agrupación Astronómica es uno 
de los colectivos más jóvenes de nues
tro pueblo. Cuéntanos como surgió la 
Idea de su creación. 

La Agrupación Astronómica de 
Miguelturra se creó en noviembre del año 
1996. 

Desde hace unos años se venían reali
zando cursillo de iniciación a la 
Astronomía, que normalmente tenían lugar 
en verano y de los que yo era monitor. Casi 
todos los miembros de la agrupación parti
ciparon en aquellos cursillos y ellos fueron 
los que me propusieron la idea de formar 
un grupo estable que realizara actividades 
con mayor frecuencia. 

Tuvimos unas cuantas reuniones que 
formalizaron el proyecto, y se designaron 
unas personas que llevarían a cabo el pro
ceso de legalización, estatutos, etc. 

Se puede decir que desde primeros de 
este año somos un colectivo oficial. 

¿Cuántas personas Integráis el grupo 
y cuáles son las condiciones exigidas y 
las ventajas para los socios? 

El grupo está compuesto por unas quin
ce personas que participan con gran inten
sidad, y otras cuatro o seis que lo hacen 
más espaciadamente. 

Las condiciones que exigimos son las de 
participar en las actividades, con el fin de 
que todos los miembros adquieran el 
mismo nivel de conocimientos. 

En cuanto a lo económico, todos los 
socios pagamos mensualmente una cuota 
de 500 ptas., que nos servirán, en un futu
ro, para la adquisición de un telescopio con 
más posibilidades de las que ya tenemos. 

Los socios podrán utilizar el material per
teneciente a la agrupación y disfrutarán de 
él viendo el universo más cerca. 

¿Quienes formáis la Junta Directiva? 
Presidente: Francisco Nieto Gómez-Rico 
Vicepresidente: Ramón Sobñno Muñoz 
Secretario: Orencio Moya Segador 
Tesorero: Vicente Fernández Muñoz 
Háblanos de las actividades más 

importantes realizadas hasta la fecha y 
cuáles son vuestros objetivos inmedia
tos. 

Hasta ahora hemos realizado muchas 
actividades a nivel interior de la agrupa
ción, en las que los más conocedores de la 
Astronomía hemos expuesto diversos 
temas a nuestros compañeros, pero yo 
destacaría tres actividades con muy bue
nos resultados. La primera de ellas se rea
lizó el día 27 de enero de este mismo año 
en el monte de San Isidro, y consistió en 
hacer fotografías a las constelaciones de 

invierno. Las imágenes plasmadas tanto en 
papel como en diapositiva fueron excelen
tes. 

La segunda de las actividades fue el 
seguimiento del cometa Halebopp. Las 
imágenes telescó
picas y fotográficas 
que se obtuvieron 
de este visitante 
celeste, fueron 
espectaculares, 
aportando a los 
observadores 
grandes conoci
mientos sobre este 
tipo de objetos. 

Por último, la 
más reciente ha 
sido la celebración 
de las primeras jor
nadas públicas de 
astronomía, en ,las 
que han partiCipa
do un gran número 
de personas. 

810gr81's 

del cielo negro que está lleno de "luceci
tas" aisladas. 

La Luna observada con telescopio nos 
llevaría años para conocerla bien. 

Las lluvias de estrellas, la visita de 
algún cometa o la 
actual expedición a 
Marte, avivan de vez 
en cuando el interés 
de los ciudadanos 
por el Universo. 
¿Crees que además 
se produce un incre
mento real de aficio
nados a la 
Astronomía? 
La Astronomía se lleva 
dentro. Pertenecemos 
a ella. Aunque todo el 
mundo no la descubre, 
los medios de comuni
cación contribuyen 
mucho cuando ocurren 
fenómenos llamativos 
como los mencionados 
en la pregunta. 
'Isaac Asimov, en su 

Nuestro objetivo 
más cercano es 
observar el próximo 
eclipse de luna del 
16 de septiembre. 

Nacl en MJguollurra el 5 de enero del 
8~O 1962. 

libro «Hay alguien 
ahí .. plantea las posi
bilidades de vida inte
IIgeRte fuera de nues
tro planeta, dejando 
abierta esta posibilI
dad. ¿Qué opinas al 
respecto? 

¿CORtáis con 
algún tipo de 

Estoy casado con Manall Ca~as 

G~moz JI' no tenemos hijos. 
M'f profeSiÓn es Cáh'la{!"O ~esde que. 

lepla ,Irece al\os y 8lI1U1Ilm~1118 ~1\llmos 
de un pequÉ!~l! negocio de ~Qs~olerfa ubi
cadO aqul en MJ~uenurrlL 

ayuda? 
Se puede decir 

que hemos recibido 
ayuda al utilizaren 
nuestras reuniones 
salones del Centro 
Social Polivalente y 
además también 
aparatos técnicos 

La prinCIpal afición que tengo es la de 
la As\rQn9I11fa. /lIJn~ue tamblen ma gusta 
la [alegra/fa y a) tiro con arco, pe{O estaS' 
dó,ll ultImas aflCrones las tengo mU~ (jeia
dás". 

Creo que la vida es 
posible en otros luga
res del Universo. Las 
circunstancias que se 

para la proyección de diapositivas, docu
mentales, etc. 

En cuanto a ayuda económica, hemos 
recibido 35.000 ptas. del Ayuntamiento y 
un patrOCinio de Caja Madrid. 

Para los profanos, mirar el cielo es 
ver siempre lo mismo. Un experto que 
nos diría al respecto. 

Cuando miramos al cielo, todas las 
estrellas nos parecen iguales, sin embargo, 
reparando un poco en la observación, 
pronto nos damos cuenta que todas tiene 
el mismo brillo ni el mismo color. Incluso los 
planetas, que son muy diferentes entre si, 
nos parecen estrellas a simple vista. 

Cada astro que aparece en el ocular de 
un telescopio, ofrece una gran cantidad de 
información. Para descubrirla sólo falta 
practicar y profundizar en la transparencia 

dan en la Tierra para 
que exista fa vida, 

deben repetirse con cierta facilidad en 
otros planetas, pues el número de estrellas 
similares al Sol es incontable, de modo que 
existirán un número también incontable de 
sistemas planetaños parecidOS al nuestro. 

Lo que veo muy dificil es que fa vida 
exterior sea inteligente. Creo que la inteli
gencia es una casualidad única, residente 
en nuestro planeta. 

Muchas personas desearían comunicar
se con seres extraterrestres. Yo creo que 
esto es imposible. En principio por las 
grandes distancias interestelares y en 
segundo lugar, porque la «inteligencia 
extraterrestre .. puede ser tan diferente a la 
nuestra, que no nos entendiéramos jamás. 
Desde este punto de vista, no existiría un 
principia de comunicación. 

A veces se da cierta confusión entre 

dos palabras similares: Astronomía y 
Astrología: dinos cuáles son sus dife
rencias y si tienen algo en común. 

Lo único que tienen en común estas 
dos palabras en su origen, pues en la anti
güedad ambas significan fa mismo. 

A partir del año 1543, en el que Nicolás 
Copémico publica el nuevo sistema del 
Mundo con el Sol en el centro, en el año 
1610 en que Galileo Galilei observa el cielo 
con el primer telescopio de la historia y 
como después Johanner Kepler describe 
las leyes que rigen los movimientos de los 
planetas alrededor del Sol, la Astronomfa y 
la Astrologla se separan. 

La Astronomla es la ciencia que estudia 
la posición, constitución y movimientos de 
los cuerpos celestes. Investiga, por tanto, 
el sistema solar y a mayor escala, las 
estrellas, cúmulos de estrellas, galaxias, 
nebulosas,etc. En definitiva, estudiar el 
Universo como un todo. 

La Astronomia es aceptada por todas 
las demás ramas del saber, y las discipli
nas en las que esta se divide (matemáti
cas, geología, química, astrofisica, etc.) 
son estudiadas en las universidades. 

La Astrología es una pseudociencia que 
carece de fundamento científico, es inter
pretativa y no funciona adivinando el futuro 
como la gente cree, sino que funciona 
hacia atrás. Y si no fuera así, no les queda 
la menor duda que los astrólogos sería 
realmente ricos y poderosos. 

La Astrología no puede explicar por qué 
dos gemelos univitelinos (nacidos de la 
segmentación del mismo huevo) llegan a 
tener diferentes profesiones y diferentes 
vidas. Incluso uno de ellos puede morir de 
joven rompiendo el paralelismo que según 
su horóscopo debería existir entre ambos. 

¿Los astrólogos son unos «caradura.. 
o realmente se les puede atribuir algún 
rigor científico? 

Desconozco algún rigor científico en la 
Astrología, pienso que se aprovechan de 
mucha gente. 

Para terminar, ¿Cómo animarías a los 
interesados a participar en el colectivo? 

Si alguna persona está interesada en 
participar con nosotros, es necesario que 
se haga socio. La cuota mensual es de 500 
ptas., por ahora. Es posible que cuando 
tengamos el equipo necesario, rebajemos 
la cuota o incluso la anulemos, mantenién
donos sólo con las subvenciones y patroci
nios. 

Para más información pueden llamar al 
teléfono 24 00 24 -por fas tardes- o hablar 
con alguno de los socios. 

I JORNADAS PUBLICAS DE ASTRONOMIA EN MIGUELTURRA 
Durante los día 11 y 12 de agosto. tuvo lugar lo cele

bración de las I Jornadas Públicas de Astronomía en 
Mlguelturra. Estas. patrOCinados por el Excmo. 
Ayuntamiento de Miguelturra y Coja Madrid, se desa
rrollaron gracias o la agrupación astronómica local, 
que las organizó como uno de sus actividades progra
mados paro este año, 

En ellas participaron decenos de personas, pudiendo 
disfrutar de las moravinas que se pueden contemplar en 
nueslro universo, o simple visto y a través del telescopio, 

El primer dio se impartió una conferencio o cargo de 

miembros de la agrupación, donde se discutieron 
temas de carácter genériCO sobre el Universo y algu
nos más concretos, con respecto o la Luna y o las 
misiones espaciales de rusos y ameñcanos en su carre
ro por la conquista del espacio. Además, se terminó 
con una amplio observación enla plazo de la locali
dad con telescopios, poro que participantes y transe
úntes pudieron recrearse de lo vista de la Luna. apre
ciando su reneve, cráteres y mares. 

El segundo día y último. fue más práctico. Se subió a 
la sierro de Son isidro, donde se dedicó el tiempo o la 

observación de planetas, en concreto de Venus y 
Júpiter. o las constelaciones, tonto circumpolares 
como los de verano, al cúmulo de estrellas M-4 y a lo 
galaxia M-31. 

Lo Agrupación Astronómica de Mlguelturra quiere 
agradecer la presencia o todas las personas que par
ticiparon e hicieron posible que éstas transcurrieron 
con total éxito, lo que les ha motivado o organizar 
futuras jornadas que versarán sobre aspectos más 
concretos, especializados e Innovadores de esto apa
sionante ciencia, 
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MARCHARON LOS NIÑOS SAHARAUIS, DEJANDO HUE~LA 
DE SU ESTANCIA ENTRE LAS FAMILIAS MIGUELTURRENAS 

De todos es conocido la presencia de 
niños/as saharauls en nuestra localidad. Han 
sido diez niños y una monitora saharauls quienes 
han convivido con los miguelturreños durante 
los meses de julio y agosto. participando en el 
proyecto de salidaridad "VACACIONES EN PAZ". 
que consiste en acoger temporalmente a 
niños/as saharauls. entre seis y once años. En 
España han participado un total de 6.400 
niños/as. de ellos quinientos disfrutaron sus vaca
ciones en Castilla La Mancha. En la provincia de 
Ciudad Real fueron un total de 150 niños/as. 
Con su comportamiento y su presencia nos han 
comunicado rasgos de su cultura y de alguna 
forma también han recibido parte la nuestra, 
Han vivido unas vacaciones felices con medios 
y recursos que no disponen a su alcance en el 
desierto de Tinduf (Argelia), donde viven cerca 
de doscientos mil saharauls en condiciones 
sumamente precarias, 

El pasado 26 de agosto partieron hacia el 
desierto de Tinduf todos los niñoslas cargados de 
nuevas experiencias vividas. regalos para los 
suyos, con la alegria de volver a ver a sus familias 
y con la tJisteza de dejar a los pe¡;onas queridas 
con las que han convivido aqu( Las familios aco
gedoras y numerosas amigos salieron a despedir
les protagonizando una emotiva despedida, 

Las familias que acogieron a los niños. son las 
siguientes: 

- Merino Cara bollo. en c/Prínclpes de España, 
- Bocharán Garda. c/ Duque de Ahumada 
- Fernández Lozano, c/ Miguel Hernández 
- Rodrigo Santos, c/ Ancha 
- Arévalo Grueso. cl Ciudad Real 
- Camacho Hervás. PZa, España 
- Tercero Lozano, cl Libertad 
- Sánchez Ramfrez, c/ Paqulto León 
- Ruda Delgado. c/ Granada 
- Gorda Ruiz. c/ O, José Mora 
- Heredia Muñoz. cl D. José Mora 
- Garda Mora, c/ Pozuelo 
Nos consta que las familias están 

muy satisfechas con la experiencia 
vivida durante este tiempo. pues se 
han creado lazos afectivos y de soli
daridad, no sólo con los niños/as, sino 
también con sus respectivas familias 
saharauis y con la problemática de 
exilio y forma de vida precaria que 
está viviendo este pueblo, 

Agradecemos desde aquf que 
estas familias se ofreciesen para aco
ger en su casa durante dos meses a 
un nlñola saharaui, sin ellos no habria 
sido pasible participar en el Proyecto 
Vacaciones en Paz. 

El Ayuntamiento de Miguelturra colaboró en 
este proyecto pagando el viaje de los niños. 
cada una de las familias acogedoras se hicie
ron cargo del resto de los gastos que ocasionó 
su estancia: alimentación, ropa y medicamen
tos. entre otros y no precisamente pocos. oca
sionando así gastos extraordinarios en la econo
mía familiar. No han recibido absolutamente 
subvención alguna por parte de ningún orga
nismo, como erróneamente se han comentado 
por parte de algunos colectivos de nuestra 
localidad, 

SAYMI. la Asociación de Ayuda al Pueblo 
Saharaui de Miguelturra, como el 
Ayuntamiento, han puesto todo empeño y 
esfuerzo porque el Proyecto Vacaciones en 
Paz se realice de forma exitosa, ocupándose 
del necesario y riguroso reconocimiento médi
co a cada uno de los niños/as, organización 
de actividades programadas y apoyo a las 
familias para afrontar en la medida de los posi
ble algunos de las dificultades que se hayan 
podidO ocasionar. 

Agradecemos Igualmente la Imprescindible 
colaboración del equipo médico y personal 
del Centro de Salud de nuestra localidad. 
que desde el primer momento han utilizado 
todos los recursos a su alcance para cumplir 
los objetivos establecidos. en lo relacionado 
con el tema sanitario. dando prueba una vez 
más de su profeSionalidad. Nuestro agradeci
miento Igualmente al Cine Paz y al responsa
ble de la Piscina Municipal que han facilitado 
entrada gratuita a los saharauls,Graclas a los 
voluntarios/as, que han colaborado en cada 
una de las actividades programas y nue~tro 
agradecimiento general a numerosas perso
nas de nuestro pueblo. que directa o indirec
tamente han colaborado con el Proyecto 
Vacaciones en Paz. 

Los niños participaron en varias lIestas 
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FUTBOL-SALA 
Orgullo churriego, muy churriego 

Se suele decir, por cierto con gran certeza, que la persona 
se compone de lo que tiene y de lo que le falta; a nosotros, 
concretamente al fútbol-sala nos ocurre lo mismo, pero yo no 
voy a mencionar nuestras necesidades, siempre estaremos 
necesitando algo y por supuesto nunca podremos decir que lo 
tenemos todo, os hablaré de nuestro presente y de vez en 
cuando recordaré algo del pasado. Lo siento, pero moleste a 
quien moleste, siempre hablaré de lo mismo, cuando lo que se 
repite es bueno, no importa la repetición. Muchos y sobre 
todo quien escribe, sabemos que hemos pasado malos 
momentos y experiencias muy negativas como la del año 
anterior, pero al ser un deporte tan importante y tan querido 
seguimos con él, porque el fútbol-sala es un deporte que gusta 
e ilusiona. Desde hace seis años ha habido un promedio de 
dieciséis equipos por liga, ahora estamos en diecisiete, en 
cada liga anterior había uno o dos equipos nuevos; este año 
han sido cuatro y casi todos con gente muy joven. Siempre 
han querido jugar con nosotros equipos no locales, este año lo 
han solicitado seis (Pozuelo, Carrión, Valenzuela, Ballesteros 
y dos de Ciudad Real). Personalmente, al principio algunos 
tuvieron problemas conmigo, quizá por malos entendidos, 
pero hoy en día todos somos buenos compañeros, tener gran
des relaciones y vivir con los jugadores es muy positivo, y 
esto sucede en el fútbol-sala, aunque haya piques y discusio
nes hay relación y diálogo. Podría citaros muchas más cosas 
para demostraros que el fútbol-sala es muy importante en 
MigueltulTa, pero a mí lo que más me emociona y a la vez me 
amina, es ver que la gente, a pesar de los años, se ilusiona y, 
sobre todo, el hecho de ver arriba y abajo mucha gente joven. 

Este año la 6.3 Liga Local se presenta super interesante, y 
creo que no me equivoco al deciros que habrá muchos más 
espectadores, No sé lo que ocurrirá después, pero ahora, hoy 
en día, todos los amantes y simpatizantes de este deporte 
debemos sentimos muy orgullosos y esperanzados con el 
Fútbol-Sala de Miguelturra, os puedo decir y asegurar que 
muchos pueblos y la propia capital nos envidian deportiva
mente hablando, tenemos cosas muy buenas que nadie tiene. 

Soy una persona que pienso en lo que tengo, lucho por 
ello, pocas veces, muy pocas, pienso en lo que me falta, al 
pensar en lo que tengo escojo lo mejor y en muchas ocasio
nes medito lo mal que me sentiría si no tuviese nada, aplicar 
esto al fútbol-sala y quizás a todos vosotros os suceda lo 
mismo. 

Nuestro fútbol-sala empieza a ser orgullo chumego, y mi 
única y verdadera intención es transmitiros este sentimiento. 

Para algunos, espero que muy pocos, este sentimiento es 
muy pequeño, yo creo que no lo es, además todos vivimos de 
nuestros sentimientos ya sean pobres, hermosos o magníficos, 
y si hacemos algo contra ellos es una injusticia hacia nosotros 
mismos. 

Rafa 

Concluyó el campamento de verano Anguita 1 997 
Sin ningún incidente digno de mención y 

con la satisfacción generalizada por el desa
rrollo de las actividades, tanto de niños como 
de monitores y familias. concluyó el pasado 
15 de agosto una nueva edición del campa
mento escuela de la naturaleza, que este 
año se ha desarrollado en las instalaciones 
de Anguita, 

El campamento ha sido organizado por el 
Aula-Taller de Ecología del Ayuntamiento de 
Miguelturra en colaboración con el progra-. 
ma "Naturaleza y Salud» de la Mancomuni
dad Campo de Calatrava, habiendo partici
pado 40 niños y niñas. con edades compren
didas entre los 8 y 13 años. procedentes de 
los diferentes municipios que Integran la man
comunidad, aunque con participación des-

tacada de los residentes en nuestro pueblo. 
Quizás la novedad más importante de esta 

edición se pueda encontrar en el contacto 
permanente. que los responsables de la activi
dad han mantenido desde la instalación con 
todo el pueblo de Miguelturra a través de los 
programas de la Emisora Municipal de Radio, lo 
que ha servido para una mayor tranquilidad de 
los famHiares. 

Durante los quince días que ha durado 
el campamento los asistentes han realizado 
multitud de actividades de ocio, tiempo 
libre y naturaleza, que ha hecho que la 
palabra aburrimiento no tuviera cabida en 
el programa, quedando muchos partici
pantes motivados a participar en futuras 
ediciones, Participaron 40 niños de la mancomunidad 
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Mejora de las calles y jardines Comienza la segunda 
fase del programa 
de Garantía Social Durante la primera mitad del verano se han venido realizando 

una serie de mejoras tanto en lo que se refiere a la pavimentación 

de calles como en distintas zonas verdes de la localidad. 
Así, se han pavimentado las calles León Felipe y Tierno Galván 

(en su tramo cercano al lugar en donde se construirá inmediata
mente el nuevo colegio de primaria) . Del mismo modo, se han 
echado capas de mantenimiento, en base a microaglomerado, en 
las calles Alarcos y Rosa, ya que su firme presentaba diversos 
baches. Esta llltlma actuación se ha realizado sin coste alguno para 
los vecinos, con cargo exclusivo al presupuesto del Ayuntamiento. 

Por otro lado, se realizaron diversas mejoras en jardines, como 
la instalación de juegos infantiles en el Barrio Oriente, Huerto de la 
Lapa y calle Las Viñas, ampliándose así 105 puntos del pueblo en 
donde 105 más pequeños pueden pasar un rato divertido. 

Paseo del Barrio Oriente 

Parque de la calle las Vllas 

Una vez cumplidos los seis pri
meros meses correspondientes a 
la primera fase de los Programas 
de Garantía Social con los perfi
les profesionales de jardinería y 
viveros y mantenimiento básico 
de edificios que se vienen desa
rrollando en este Ayuntamiento; 
a partir de este mes de septiem
bre comienza la segunda fase, 
también de seis meses; cuya 
principal novedad seró la realiza
ción a los alumnos/as de un con
trato laboral por parte del 
Ayuntamiento tal y como eslipu
Ion este tipo de programas. 

Durante la primera fase de for
mación, se ha combinado la for
mación básica con la específica 
de cada oficio.Así. los alum
nos/as de jardinería y viveros han 
realizado técnicas básicas de 
jardineña. cultivo en viveros e 
invernaderos e Instalación y 
mantenimiento de Jardinería; 
mientras que los alumnos/as de 
mantenimiento básico de edifi
cios han recibido clases de car
pintería, albañilería, fontanería y 
electricidad. 

En la segunda fase que 
comienza ahora, se combinará 
la formación básica con el 
empleo. 

De esta manera, los alum
nos/as de jardineña y viveros apli
carón los conocimientos adquiri
dos en todas las zonas verdes 
con que cuenta el municipio; y 
los alumnos/as de mantenimien
to básico de edificios lo harón en 
lOS distintos edificios públicos 
feparando todo tipo de peque
ños desperfectos y aveñas. 

NUEVOS HORARIOS CASADE CULTURA 
lA PAR'ITIR DEL DlA 16 DE SEltrIEMBRE) 

Mañanas de \!l a 1 4_~ h. 

De los 30 alumnos que comen
zaron el Programa (15 en cada 
perfll), iniciarón esta segunda 
fase 22 (12 en jardinería y viveros 
y 10 en mantenimiento bósico 
de edificios). Los 8 restantes 
abandonaron el Programa para 
ingresar en el mundo laboral, 
que precisamente, es uno de los 
principales objetivos que persi
guen estos Programas de 
Garantía Social en la modalidad 
de formaCión/empleo. 

Thrd d~ 17.00 a 20.00 

Jardines del Huerto La Lopa 
(horado de, ~nurd de la BmmOTECAI 

COMIENZA SU ANDADURA LA ESCUELA MUNICIPAL DE MUSICA 
¿Qué es una Escuela de Música? Es una escuela, cuya 

finalidad es la formación musical especializada de perso
nas de cualquier edad, tanto a nivel aficionado, como a 
nivel profesional, fomentando el conocimiento y aprecia
ción de la música. 

Una vez definida vamos a profundizar en lo que va a 
ser la Escuela Municipal de Miguelturra: 

a) Objetivos: 
- Fomentar, desde la infancia, el gusto por la músi

ca, mediante programas adaptados y específicos 
para esas cortas edades. 

- El núcleo central en la formación musical del alum
no será la práctica instrumental con profesores 
especializados en cada instrumento; estas clases 
de instrumento se efectuarán de manera individual 
y colectiva en diferentes agrupaciones con otros 
alumnos del mismo nivel, o nivel algo más avan
zado. 

- Proporcionar una formación musical complemen
taria a la práctica instrumental; formación que con
sistirá básicamente en el aprendizaje del lenguaje 
musical, la armonía, la educación vocal, etc. 

- Orientar a aquellas personas que quieran dedicar
se profesionalmente a la música, preparándolas 

para los exámenes de conservatorio, tanto a prue
bas de ingreso como a pruebas de paso de grado 
con el fin de que puedan obtener los correspon
dientes títulos. Incluso aquellas personas que ya 
están en el conservatorio, pueden asistir a las cia
ses de la Escuela Municipal de Música, con el jin 
de reafirmar y aclarar más la enseñanza. 

- Desarrollar una oferta amplia y diversificada de 
educación musical sin límite de edad; de manera 
que los alumnos puedan elegir el instrumento que 
mas le guste. 

b) Requisitos: 
- Ser mayor de 6 años. 

c) Plazo de Inscripción: 
- Del 15 de septiembre al 15 de octubre, además la 

matríCUla será gratuita; abonándose las corres
pondientes cuotas mensuales. 

- Para más información se enviará posteriormen
te un folleto de la Escuela de Música, pudiendo 
dirigirse también a la Casa de Cultura (Tel. 24 
10 90), donde también se realizarán las inscrip
ciones. 

iiAnimo!) Uniros al único lenguaje universal: "la músl~) 

--~------------------------------------------------------

((lo primero que se encontró 
Colon fue uno de Miguelturrc)) 

Con este curioso titular nos encontramos 
el pasado 6 de agosto un artículo, en el dia
rio provincial La Tribuna, sobre la Hgura de 
D. Bernardo Vlllazán, recientemente elegido 
.Caballero Andante 1997. por la Asociación 
Cultural QuIjote 2000 de Ciudad Real. 

Nacido en Ciudad Real, hace 38 años, 
desde muy pequeños se marchó a Madrid, 
siendo actualmente Director del Area 
Internet de una empresa dedicada a teleco
municaciones, líder a nivel mundial. 

Aparte de congratularnos por su reciente 
elección, queremos destacar cómo, también 
desde fuera de nuestro pueblo, mucha 
gente coincide en que los mlguelturreños 
sabemos estar en todas partes, haciendo 
bueno el dicho que destaca que evayas 
donde vayas, siempre te encontrarás un 
churriego •. 

y para asentar esta convicción, D. 
Bernardo Vlllazán señala: .Como dice mi 
madre, lo primero que se encontró Colón al 
llegar a América fue a uno de Miguelturra •. 
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Nazarín actuó en el «Día de la Provincia» 
La Diputación Provincial de Ciudad 

Real se ha planteado el objetivo de recu
perar el sentido del .. Día de la Provincia» 
que tradicionalmente se celebraba con 
motivo de las fiestas capitalinas_ 

Dentro del programa preparado para 
este año, que puede ser considerado 
como el de punto de partida para futuras 
ediciones, ocupaba principal protagonis
mo un festival de folklore con grupos de 
diferentes municipios de la provincia. 

Para la clase de los grupos participan
tes, se puede considerar como el festival 
de más alta categoña celebrado en los 
últimos quince años en nuestra provincia 
con grupos solo de ella. 

Alcázar de San Juan, .. Mazantlni. de 
Ciudad Real, .Bolote. de Daimiel, 
.Virgen de Gracia. de Puertollano y 
.Nazañn. de Miguelturra, componían el 
cartel de tan alto nivel, correspondiéndo
se sus actuaciones con lo que de ellos se 
esperaba. 

La jornada comenzó con una recep
ción por parte del Presidente de la 
Diputación, D. Jesús Garrido en el Palacio 
Provincial, procediéndose después a rea
lizar el festival en los j.ardines del Prado, 
junto a la catedral. A pesar de la defi-

dente difusión del acto, se congregó 
gran cantidad de público con muchos 
miguelturreños, entre ellos el concejal 
Gregorlo lllescas, quien felicitó al grupo 
por su excelente actuación. 

Por otro lado, la asociación tiene ulti
mado todo lo referente a la organización 
del XVI Festival Internacional de Folklore, 
en el que participarán los grupos .BAC
NARE» de Brasil, .VIRGEN DE LAS NIE
VES» de Torrelavega (Cantabria) y 
.NAZARfN» tanto con el grupo adulto 
como su sección infantil en representa
ción de la Escuela de Folklore. 

Finalmente indicar que, una vez con
cluidas las fiestas, se iniciará un nuevo 
programa de formación para jóvenes 
mayores de 13 años, siguiendo la inicia
tiva tomada el año anterior y que se ha 
cumplido con bastante éxito, ya que un 
total de diez personas (cuatro hombres y 
seis mujeres) han seguido las clases 
habiendo participado varios de ellos en 
distintas actuaciones, tanto dentro como 
fuera de la localidad. Más adelante se 
dará una información más detallada, ani
mando desde estas líneas a los jóvenes 
miguelturreños a participar en este pro
yecto socio-cultural. 

Nazarín durante una actuación en Valencia 

CONVOCATORIAS 
•• Curso 97/98 Universidad Popular: abierto el plazo de matricula desde el16 al 30 de sep
tiembre,Casa de Cultura. 

"Pintura 

- "xv Villa de Herencia». Plazo: hasla el16 de septiembre. Premios: 250.000, 150.000 Y 
100.000 ptas. 

- «1 Bienal de Artes Plásticas» de la Diputación de Córdoba. Dotación económica: 
3.000.000 ptas. deslinada a la adquisición de la obra seleccionada por el Jurado. Plaza: 
del 1 al15 de octubre. 

- .Carta Puebla. de MigueIturra, modalidad Pintura. Plazo: durante todo el mes de sep
tiembre. 

"Literatura 

- XXV Concurso López Rojas» (Montiel). Plazo: hasta el7 de septiembre. Premios: 60.000, 
40.000 Y 30.000 ptas. para modalidades de prosa y verso. 

Peralbillo disponde de nuevo 
depósito de agua potable 

Recientemente se 
ha procedido a la ins
talación en el anejo 
de PeralbilIo de un 
depósito prefabrica
do para el agua pota
ble que sustituye al 
viejo, que se encon
traba muy deteriora
do y con una sustan
cial pérdida de agua. 

El depósito, con 
una capacidad de 
25.000 litros. ha 
supuesto una inver
sión de 4.000.000 
ptas., siendo subven
cionado en su totali
dad por la Diputa
ción Provincial, den
tro del programa de 
aldeas. 

Peralbillo celebró sus fiestas 
en honor de la Virgen Blanca 
Desde el 2 al 10 de agos

to se han venido desarro
llando una serie de actos 
en honor a la Patrona de 
Peralbillo. Un programa 
integrado fundamental
mente por actividades 
musicales, como las de Eva 
María y Carmen Maca
reno, en la especialidad de 
canción española, y la 
actuación especial del 
grupo de Ballet «Arte 
Danza» de la Universidad 
Popular, que fue presencia
da por un gran número de 
espectadores. 

Además, se realizaron 
diversos concursos, tanto 
para niños como para 
adultos, así como comidas 

de hermandad, entre ellas 
la curiosa «cena de soba
quillo», realizada el primer 
día de la fiesta. 

También la Virgen Blanca 
ha tenido diversos actos 
religiosos, destacando. la 
procesión de su Imagen el 
domingo día 10. 

Durante los seis días que 
han durando estas entra
ñables fiestas han sido 
muchas las personas que 
han visitado la aldea y 
que han podido compro
bar las últimas mejoras lle
vadas a cabo, como la 
instalación del nuevo 
depósito de agua y el 
ajardinamiento de la 
plaza de la Iglesia. 

111 FfJ1fJDEl MES 
Junto al nuevo 
depósito de 
aguo de Pera/
billa se encuerr
Ira un gran 610-
me. 'v· 1M su 
-eopo nos IM
c;;ontramos con 
esfe gran nído 
de cigü$ñas, 
en donae se 
,cobijan varios 
polluelos, 
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